

[Portada
Cádiz](#)
[Portada
Jerez](#)
[Portada
Algeciras](#)
[Portada
Puerto](#)
[Portada
S.Fernando](#)

Noticias

[Provincia
Andalucía](#)
[España](#)
[Mundo](#)
[Economía](#)
[Sucesos](#)
[Sociedad](#)
[Cultura](#)
[Deportes](#)
[Contraportada](#)

Servicios

[Televisión](#)
[Cartelera](#)
[Farmacias](#)
[Horoscopo](#)
[Azar](#)
[Foro discusión y
Galería de fotos](#)

Historial

[Lunes](#)
[Martes](#)
[Miércoles](#)
[Jueves](#)
[Viernes](#)
[Sábado](#)
[Domingo](#)

Noticias de Andalucía

Una plataforma exige por Ley unos comicios independientes

Andaluces por unas elecciones propias denuncia que se incumple el Estatuto

CARMEN DEL TORO/SEVILLA



Desde que Andalucía accediera a la Autonomía plena, allá por el año 81 y celebrara el siguiente año sus primeras elecciones autonómicas, los andaluces sólo han acudido en una ocasión (en 1990) a votar eligiendo sólo las papeletas verdes. En el resto de ocasiones, siempre han coincidido las elecciones andaluzas con las generales o las europeas (1994), una reincidencia que si bien en el ámbito político se ha denunciado, ya ha llegado a movilizar a la sociedad. De hecho, una plataforma cívica tiene la intención de entregar 75.000 firmas en el Parlamento andaluz para que se apruebe una iniciativa legislativa popular que modifique la actual

Ley Electoral e impida que las elecciones autonómicas andaluzas coincidan con cualquier otra consulta a los ciudadanos.

Andaluces por unas elecciones propias ya ha enviado a todos los ayuntamientos andaluces un escrito en el que solicita el apoyo de cada municipio para hacer realidad esta petición, mientras ya ha registrado en el Parlamento andaluz su intención de presentar una iniciativa legislativa popular que, con el respaldo de 75.000 firmas, apruebe la modificación de la Ley Electoral para evitar expresamente la coincidencia de las elecciones andaluzas con cualquier otro tipo de consulta electoral, evitando así que se vuelva a solapar el debate sobre los verdaderos problemas andaluces con la política nacional.

A pesar de que la petición de elecciones separadas es habitual en el ámbito político (en marzo de este año se rechazaron en el Parlamento sendas mociones de PP e IU que solicitaban esta cuestión y el PSOE no aceptó, ya en junio, ninguna de las propuestas que presentaron los partidos de la oposición en este sentido en el debate del estado de la Comunidad), es la primera vez que una plataforma cívica se moviliza para reclamar este aspecto, que consideran esencial para profundizar en el autogobierno de una autonomía de las llamadas históricas.

De hecho, la desmovilización registrada en el referéndum del Estatuto de Autonomía (con un exiguo 36% de participación) y la escasa participación en las municipales, han llevado a esta plataforma a exigir un debate político propio a través de elecciones independientes, en el que los partidos políticos "concurran a ellas expresen en libertad e igualdad su proyecto sobre los grandes temas que de verdad importan a los andaluces y que constituyen el futuro de nuestros propios hijos". Es parte de la declaración de esta plataforma, en la que se denuncia expresamente que Andalucía es la única comunidad de las históricas que ha renunciado de manera permanente a su prerrogativa de convocar un proceso electoral de forma independiente.

En declaraciones a este medio, el portavoz de la Comisión Promotora de la Plataforma, Marcos González Sedano, apuntaba que "por sanidad democrática, es necesario conseguir que las elecciones autonómicas no coincidan con ninguna otra", más aún cuando se está faltando al respeto, "en la forma y en el fondo" al nuevo Estatuto de Autonomía.

González reconoce que quizás para las próximas elecciones, en las que volverán a coincidir las autonómicas y generales, sea difícil evitar que se solape el debate nacional con el de Andalucía pero considera una "cuestión de principios" que se consiga la modificación de la Ley Electoral para "fortalecer el autogobierno" y atajar el "desánimo" de los ciudadanos, que es una de las causas que atribuyen la alta abstención que se está registrando.

También reconoce González que la plataforma, compuesta por personas no vinculadas al mundo político y que cuenta con representantes del mundo académico, periodístico o ecologista, es pionera a la hora de utilizar la vía de la democracia directa y participativa, optando por la iniciativa legislativa popular que requiere 75.000 firmas de apoyo. Por tal motivo, han enviado 800 cartas a los ayuntamientos andaluces para buscar el apoyo de las instituciones más cercanas a los ciudadanos (ya han conseguido el respaldo de Córdoba, Pedro Abad, Marinaleda o Marchena) y han buscado el respaldo de los grupos políticos del Parlamento, aunque el PSOE ya les ha dado la negativa por respuesta.

Sus próximas acciones, además de crear las comisiones provinciales y el nombramiento de los fedatarios necesarios para la iniciativa legislativa, será presentar esta plataforma cívica en todas las provincias, siendo una de las próximas citas la ciudad de Cádiz.

La coincidencia de elecciones generales y autonómicas incrementa la participación

Un informe del Centro de Estudio Andaluces titulado 'Elecciones municipales andaluzas de 27 de mayo de 2007: continuidades y cambio' pone de manifiesto que la celebración conjunta de las elecciones generales con las andaluzas, como ha ocurrido en cuatro ocasiones, tiende a incrementar la participación en las autonómicas, según puso de manifiesto el catedrático de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad de Granada, Juan Montabes, uno de los autores del estudio, quien también señaló que se desconoce "a quién beneficia más" en cuanto a "rendimiento electoral". Según se recoge en el estudio, las elecciones generales son las que presentan mayores porcentajes de participación electoral en Andalucía, con una media de participación del 73,8 por ciento, seguidas de las autonómicas, un 69,1 por ciento de media; de las municipales, 64,5, y de las europeas, un 58,04 por ciento de media en participación. "Las consultas autonómicas se configuran en Andalucía, en contraposición al resto del España, como elecciones de segundo orden", según indica el informe, que refleja que elecciones generales coincidentes con las andaluzas, como pasó en 1986, 1996, 2000 y 2004, han tenido como "efecto aumentar los porcentajes de participación en las de ámbito regional".

Comente esta noticia en el Foro